Editor y Admor. L. Cartin G. Oficina

150 v. Sur del Cotegio de Sritas Teléfono 1131 Apartado ill

Suscrición mensual C 2.00 Número suelto 10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 22 DE DICIEMBRE DE 1925

Núm. 2143

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Bautizada la hija de Nagako

Tokio, - La hija de la Princesa Nagako, que sólo tiene una semana de edad, ha sido bautizada con el nombre de Smigeko Terunomiya, en el Palacio Imperial. La heredera de la familia imperial japonesa será cónocida del pueblo en lo adelante como Brillante Prosperidad, que es el significado de su nombre.

La fábrica Krupp no construi ra armas

Colonia.-La fábrica Krupp existente en la Rhinlandia ha sido totalmente desprovista de las maquinarias que proporcionaban a Alemania armamentos durante la guerra.

que renunciará el próximo jueves, después de haber cumplido la tarea de poner en vigor tal desarme. La comisión ha estado laborando desde

Complot comunista en Finlan'

una parte del ejército finlandés se ha descubierto en Viborg, Finlandia, a juzgar por los despachos recibidos aquí, Muchos miembros del ejército han sido arrestados. La policía secreta hizo un raid en las oficinas comunistas de Viborg y descubrió documentos que indican que la conspiración tenía ramificaciones en todo el país En dichos documentos se revelaban una estrecha relación entre esta conspiración y las actividades ros jas dirigidas deste Moscou.

Las excavaciones en Yucatán

Washington.-Sylvania G. Morley, director de las obras de excavación que se han realizado en las regiones mayas de Yucatán, por cuenta del Instituto Carnegie dará una conferencia en ciudad de Méxicoel día primero y el dos de enero, sobre sus exploraciones, antes de di-

rigirse a Yucatán a continuar sus invesrigaciones, Morley está actualmente dando conferencias en los Estados Unidos.

Trincheras españolas en Adjir

Fez -Los españoles están preparando trincheras en las alturas que dominan a Adjir según se deduce de las noticias recibidas aquí De esa manera van acercándose gradualmente a la capital rifeña, estableciendo una base de provisiones y de agua, pues la dificultad para el traslado de agua y alimentos para las tropas ha sido uno de los factores que más han demorado sus progresos últimamente.

Los españoles se proponen ocupar La comisión militar aliada anuncia la colina de Tafras, que domina la línea de Ajir y se extiende unos cinco kilómetros al Este. En el sector francés las harcas rebeldes han sido rechazadas en la región, de Baibana-1919. El anuncio de la próxima re- cel cerca de Zendoula y Taza. Las nuncia de la comisión se hizo inme- tribus continúan sometiéndose en la diatamente después de conocerse ofi- región del Ouergha, donde las fuer- dena la prohibición porque pone en cialmente que la fábrica de Krupp zas de aviación francesa están de había quedado sin maquinarias para sempeñando un factor importantísila sabricación de cañones y arma- mo en el ataque contra los rebeldes.

> Un articulo de «L' Osservatore romanon

Roma .= «L' Osservatore Romano» Helsingfors.-Un complet comu- publica, bajo el título «Por la vernista en el cual estaba complicado dad», un artículo dirigido a los periódicos de oposición que reproducen la carta pontificia a la «Semana Social de Lyon», juzgándole corolario de la polémica sobre la violencia que se ha desarrollado estos días. En honor a la verdad, conviene decir que la carta lleva fecha de 16 de julio, y, es por lo tanto anterior a que se verificasen los episodios que dieron origen a

> · «L' Osservatore» continúa demostrando cuán falsa es la aserción que se le hace actualmente de que, bajo pasados Gobiernos italianos, las cuestiones del orden moral y material no provocaron más que alguna crítica lastimera en el campo católico y en la Iglesia. «L' Oservatore» recuerda que la acción católica y la Prensa católica, y antes que todos «L' Osservatore» mismo, no cesaron en su crítica y en su protesta contra los

Gobiernos que se inspiraban en peranza de que el Prasidente Cooirreducible laicismo anticlerical y su actuación contra la libertad de los católicos, excitando a las fuerzas católicas a la defensa de la Iglesia, de la integridad de la familia, de la libertad de la escuela y de la justicia social.

Criticas a la prohibición americana

Londres. - Los Estados Unidos han salvado a Gran Bretaña de la ridícula farsa de la prohibición, segun Sir William Arbuthnot Lane, el más notable cirujano inglés, que acaba de regresar de su décimo viaje a los Estados Unidos.

Sir William, dice que encontró en los Estados Unidos licor en abundancia y en mayoría de los casos, venenoso. Se sorprendió de encontrar más borrachos en las calles de los secos Estados Unidos, que en la húmeda Inglaterra. Desde el punto de vista médico, conlas bocas de los pobres licores que los enloquecen. Añadió que los americanos no hacen caso a la ley prohibicionista.

Fue vetada la ley selipina de independencia

Manila.-Simultáneamente con la publicación del mensaje del Presidente Coolidge al congreso en el cual indica la conveniencia de dar más autoridad al gobernador general en las Filipinas, la oficina de Mr. Wood, anunció que la ley por la cual se estableció la celebración de un plebiscito sobre la Independenbia Filipina, ha sido vetada.

Los filipinos se muestran tranquilos en esta situación. El mensaje del presidente claramente ha indicado que él es contrario a la concesión de una independencia inme-

El Heraldo, órgano del gobierno filipino, pide al pueblo que permanezca tranquilo y dice: «Apelamos a la conciencia de los Estados Unidos y preguntamos si es así como los Estados Unidos cumplen sus promesas»,

Los linderes políticos, entre ellos Manuel Quezón, expresaron la es-

lidge variaría de opinión, estando seguro Quezón de que el Congreso no cambiará su política respecto a las Filipinas.

Sepuleros de indios en una cue va de sal

Nueva York .= Unos sepulcros en los cuales los cadáveres están mejor preservados que en los sercófagos encontrados en Egipto, puede que sean excavados en una caverna existente, próxima a la ciudad perdida de Pueblo Grande, Nevada, según un informe presentado aqui, por M. R. Harrington, al Museo Indio Americano.

Harrington acaba de reanudar las excavaciones en las ruinas de lo que él cree que es la más grande ciudad prehistórica americana. Las excavaciones se extienden a unas seis millas a lo largo del valle de Moapa y los sepulcros han estado bajo tierra por muchos siglos, eubiertos por las arenas movedizas del

«Los indios», dijo Harrington, consideraban la sal como una cosa sagrada y puede que hayan enterrado a sus muertos en esa cueva donde hay mucho-salitre. Exploraremos cuidadosamente la caverna con la esperanza de encontrar se-

«Cualquiera de los cadáveres de esta población prehistórica que se oncuentre, estará mucho mejor conservado por la acción de la sal y el clima seco, que si hubiera sido preservado por las mejores preparaciones inventadas por los egip-

Noticias diversas del Perú

Lima.=Ha causado exselente impresión la noticia del homenaje tributado por los intelectuales españoles a Felipe Sassone con motivo de su reciente triunfo de Volver a vivir.

Llegó a Arica el doctor Wanbaugh, experto plebiscitario que se ha incorporado a la Delegación peruana en calidad de asesor técnico.

El doctor Wanbaugh es catedrático de la Universidad de Harward y antiguo funcionario del departamento de Estado de Washington.

El Gobierno envió al Congreso un proyecto de pensión a la viuda del aviador peruano teniente Velazco, muerto trágicamente en Puno. Ade-

más se ha acordado abonarle e premio de 2,000 libras, ganado por el infortunado aviador en su faid de Lima al Cuzco.

Ultimos cables

Washington .- Hasta hoy el Gobierno de los Estados Unidos no ha emitido ninguna opinión referente al asunto de la ocupación de una, parte del territorio de Manchuria solamente aparece como un simple espectador.

Las tropas japonesas que han ocupado Mupden hacen resistencia a las fuerzas chinas; por lo que se cree que esta actitud pueda traer graves consecuencias.

Loudres - Según dice un despacho dirigido a un periódico de esta localidad, el pueblo de Mosul ha recibidó con verdadero júbilo la noticia de que la Sociedad de las Nacioneacordó que ese territorio quedará bas jo el tutelaje inglés.

Con tal motivo se han organizado diferentes manifestaciones de simpatia para el pueblo inglés.

Washington.-Fué sometido a la consideración de la Cámara el nombramiento de Embajador de los Estados Unidos en España recaido en, Odgen Haumond de Nueva York, El nombramiento fué hecho por e Presidente Coolige, pero falta la confirmación de la Cámara para que el sean entregadas, sus respectivas credenciales,

Londres.-Después de una renida lucha los japoneses han ocupado la capital de Manchuria, can el objeto de protejer las vidas y propiedad : japonesas residentes en esa ciudad, lo mismo que a los cónsules extran-

Varios encuentros se han sucedido entre tropas japonesas y chinas por estar estas últimas en los alrededores de Mudken, no ha habido de ningún lado bajas de consideración.

Lemberg. - Después de algunas investigaciones ha sido arrestado un ciudadano Sterger, a quien se le acusa de haber conspirado contra la vida del Presidente Polaco, el año anterior.

Sterger en sus declaraciones desmiente todo cargo que se le hace, considerándose inocente y víctima unicamente de intrigas.

Washington .- Han seguido las gestiones a fin de ver si es posible conseguir que la sentencia a 8 años de suspensión dictada contra el coronel Nutchell, sea revocada, pero hasta ahora no ha sido posible hacer nada favorable en ese sentido y se teme que fracasen sus amigos a pesar de la buena voluntad que los asiste

Máximas para los Chaufferes que tengan sentido común

-Las principales causas de los intención, y no lo haga de una maaccidentes «automovilísticos» son, «desorden», »aturdimiento», «velosidad inmoderada», «descuido» e «irreflexion».

de la prudencia, rara vez ocurre un accidente.

=La esposa de un hombre descuidado, es una viuda probable.

gre fria, siempre dan segur idad. =El que ama el peligro en él do se va por una calle angosta.

vesar una via férrea. -Antes de marchar hacia atrás cerciórese de que no hay un obstá-

culo para ello. =Cuando vaya usted a dar vuelnera súbita.

=Cuando quiera pasar a algún vahículo que marche delante de usted, inicie 10 mtrs. cuando menos =Cnando se adquiere el hábito de distancia, de modo que pueda Ud. ver bien enfrente, por si algún vehículo viene en dirrcción opuesta.

=Es muy peligroso pasar a otro vehículo que marcha en la misma =La presencia de ánimo y la san- dirección al volver de una esquina o rebasarlo por su derecha cuan-

=Correr rápidamente con una =Deténgace usted antes de atra- llanta desinflada es peligroso. =Evite usted deslumbrar con los

fanales a los conductores de los vehículos que vengan en dirección opuesta.

=Los cristales de los parabrisas ta o a detenerse, dé a conocer su deben estar siempre limpios.

San José Social

REGRESARAN DE EUROPA EL JUEVES

Por el vapor del jneves que sigue llegarán a Limón don Héctor polini, procedente de Italia y don Humberto Gei quien acaba de llegar a los Estados Unidos.

Tambien llegará de los Estados Unidos don Alfredo Mata.

=Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a la estimable señora doña Ester P. de Hernándes, esposa de nuestro amigo don Rafael Hernández M., Director de la Escuela «Josús Jiménez» de Carta-

Regresó de Tres Rios su Excelencia Monseñor Castro, quien administró en aquella Parroquia la confirmación.

-De Alajuela estuvo entre nosotros el comerciante don Luis F.

=Procedente de Alajuela estuvo aquí don Juan Bautista Romero

=Va mejorando ya doña Beatriz Castro vda. de Brenes.

-Se encuentra en esta capital el Gobernador de Puntarenas, Lic. don Rogelio Sotela.

=Eugenia fue el nombre dado el sábado anterior, en la Parroquia del Carmen a la última niñita de don Miguel Gómez y doña Rosa de Gómez. Que sea muy dichosa.

=Ha restablecido ya el doctor don Elias Rojas, quien estubo varios días delicado de salud.

=Completamente rostablecida está ya doña Dora Jiménez de Sáenz, por lo cual felicitamos a nuestro amigo don Viceute Sáenz.

Colegio de N. S. de Sión

En este notable Centro de Educación, que tento honra al país y tantos bienes produce a la juven. tud que allí se educa e instruye. tuvo lugar en los días miércoles, jueves y viernes de la semana pasada la exposición de costuras, bordados, dibujos, etc. hechos en el presente año por las alumnas, dirigidas por las m u y competentes y queridas Monjas de Sión. Como otros años, alli se vieron verdaderos objetos de arte; almohadones undam nte bordados, costuras finisimas, cuadros hábilmente pintados, dibujos pr ciosos y much s objetos más que causan la más grata impresión al numeros público que solícito fué a visitar la exposición.

Por tal motivo enviamos a las Reverendas Monjas de Sion nuestras más calurosas felicitaciones, asi como a sus aprovechadas aluumnas.

Bendición del Seminario Mayor de San José

Cencluídos ya los trabajos de construcción y ornamentación del Nucvo Seminario Mayor, mediante la ordenada, económica y enérgica dirección del P. Francisco Schmitz de la Congregación de Padres Lazaristas que regentan ese plantel, el muy distinguido Padre Superior Dr. don José Oh'emüller dispuso invitar al Exmo. Sr. Arzobispo, a la Internunciatura Apostólica, al Clero y a los bienhechores, para efectuar la bendición solemne e inauguración oficial del edificio, y cuantos pudieron diéronse cita para presenciar el acto.

A las 3 p. m, el Exmo. Señor Arzobispo entonó le Antifona "Asperges me", para in ciar una serie de Salmos y hermosas oraciones y recorrió todos los departamentos rociándolos con agua bendita.

Después, en vibrante discurso, elogió la labor de los Reverendos P. P. Paules, y la generosidad de los clérigos y fieles contribuyentes para llevar a

término, la obra del Seminario

Terminada la ceremonia, fué atendida la concurrencia en los amplios corredores, con toda galantería por antiguos alumnos del Colegio. Refrescos, helados, tosteles se sirvieron a discreción.

Habido un rato de agradable departimiento, cada cual se despidió llevando honda y grata impresión del festival.

El que esto escribe, educado hace treinticinco años en las antiguas aulas del Seminario Mayor pudo hacer comparación entre aquellos y estos tiempos

Aquellas casuchas viejas, unidas en conglomerado sin pedagogía, sin luz, sin aire. . . . con bumedad en los pisos baj s, para comer de reumatismo a otros que no fuesen los jóvenes decididos de aquel tiempo. Aquellos cuartuchos de 2 por 2 1/2 metros de superficie, con cielo raso de gangoche, visitado por las ratas cada noche....habitados seis años por Rafael Badilla, Federico Carvajal, Alejandro Porras, José Vicente Salazar, Daniel Carmona, Ricardo Rodríguez, Salonión Valenciano, Matías Zúñiga, Ildefonso B:dilla, Mardoqueo Arce, Rosendo Valenciano y tantos otros....unos muertos ya, otros en ejercicio del Sacerdocio, cuartillos que ellos mismos barrían y sacudían junto con los corredores....

Aquellas aulas de clase, bajas, sin aire suficiente . . . en las que explicaron Filosofía, Teología, Derecho, Escritura Sagrada, Historia, y hasta hebreo un santo, Luis Hidalgo: un gran sabio, el Dr. Carlos Gey, y años después los inteligentes y meritísimos maestros Padres Paulinos compañeros

del egregio M nseñor Stork

Aquellos montones de madera, tablas, alfajías, vigas amontonadas en los corredores bajos y destinadas a construir el Palacio Episcopal....

Aquel jardincillo desrimiado con un vetusto limón en medio, cuya cosecha era bien disputada para hacer refrescos....sin azúcar por falta de una perra chica para comprarlo....

¡Qué tiempos aquellos!

Héroe se necesitaba para meterse en tales habitaciones como colegial, en aquellas antes bien celdas de prisionero que no cuartos de estudiantes

Hoy ... quantum mutatus al illo ... levántase airoso un plantel con piso alto, alegre y vistosamente decorado, con hermosos corredores, 20 elegantes y bien aereadas celdas bañadas de luz, hermosa capilla, magníficos baños, instalación de luz eléctrica...amplias aulas de ciase y precioso jar-

Hoy se tiene hasta por el más exigente, sino vocación eclesiástica, al menos vocación de vivir allí algunas semanas en recogimiento del vaivén del mundo.

La construcción del hermoso Seminario Mayor, marca una nueva

época en los fastos de la Arquidiócesis

Toros en la Plazoleta del

Pacífico

cífico quedará muy lucido desde

luego que ha obedecido a un solo

plan de construcción. En toda la

obra ha habido uniformidad y ex-

celentes materiales, pues el contra-

to fué hecho con la Pacific Lumber

Company. Tan pronto como la obra

esté finalizada la recibirá el Inge-

niero Municipal, aunque por anti-

El gusto por los toros populares

se verá aumentado en esta vez, pues se cuenta con un sitio muy cercano y no habra necesidad de

Además se piensa organizar tres

o cuatro corridas nocturnas, lo que

sería un espectáculo nuevo entre nosotros. La dificultad estriba en

obtener buen alumbrado eléctrico.

para lo cual se ha tropezado con

cipado se confía en el éxito.

gastar en coche o en auto.

molestlas.

El redondel de la Plaza del Pa-

Hoy la ciencia está bien tratada no en el sentido intelectual, (que siempre lo estuvo aun en los tiempos viejos;) sino, en el sentido material de los cuerpos, en que anidan las almas que deben ser iluminadas por ella.

Por eso la Iglesia Católica en esta Grey Costarricense debe cantar vitores de entusiasmo y dar gracias a Dios que ha permitido que en Costa Rica la educación eclesiástica cuente con un edificio elegante, cómodo, higiénico y hermoso,

Felicitaciones vayan mil a los Reverend s Padres Paulinos y a su Superior, y especialmente al Rev. P. Schmitz por cete triunfo de a l'isima significación social religiosa.

Se instalará otra diversión en el Morazán

Un circo de aeroplanos

Ya hay en el Morazán carrousel de caba litos, rueda de Chicago y Chilillazo, todo lo que entretiene mucho a los centenares de visitantes que alli llegan cada noche, pero aquello ya parece fiestas.

A más de esa diversión llegará en estos días de Cartago, donde se constuuye, un circo de aeroplanos giratorio. Se ha hecho a semejanza de los americanos. Los carritos dependen de un anillo superior y adquieren un movimiento pare ido la de los aeroplanos,

El mejor regalo de Navidad CAJAS DE CHOCOLA-TES FANTASIA a C 2.00, C 3.00 y C 4.00 De venta en "El Aguila de Oro" PUJOL HNOS.

Uniformes de las bandas

Como hemos visto consignados en La Gaceta varios pagos de la Secretaría de Seguridad, suponemos que para estas fiestas, las cuatro bandas de las provincias centrales estrenarán sus uniformes para año

Otro tanto debiera hacerse con los cornetas, a quienes para los domingos se les debiera dar un vestido de paño para que armonicen con

Pannanppappentitentintentintenting. DR. OSCAR MARTINEZ

MEDICO-CIRUJANO

Avisa a su clientela que ha trasladado su oficina al despacho antiguamente ocupado por el Dr. Quesada, anexo a los consultorios de las Doctores Pupo y Luis P. Jiménez

Pascua

Sin gastar mucho dinero puede hacer un excelente regalo. Visite la tienda Gómez Miralles y encontrará un numeroso surtido en cámaras y demás artículos que acaba de recibir de la afamada marca GOERZ Avenida Central

Fotografia GOMEZ - MIRALLES

X. X.

Esta noche en la Facultad de Medicina



Pocos médicos ha tenido el país tan notables como el Dr. don Carlos Durán. En todas las actividadades supo distinguirse ya como cirujano, ya como político, o bien como filantropo.

Los campesinos le deben haber descubierto aquí la ankilostomiasis que antes era confundida con el paludismo y con la anemia, y que hoy es perfectamente curable.

Los tuberculosos le deben un asilo donde pueden pasar su vida bien atendidos, sin que sean el peligro de los sanos.

El Hospital cuenta en sus anales con las operaciones más famosas y más atrevidas hechas por el recordado cirujano que aquí batió el record.

En la politica don Carlos Durán me y patriota.

ocupó todos los puestos, hasta al de Presidente interino. En todos los lugares fue sagaz, inteligente y activisimo.

En el torneo Durán-Iglesias casi tuvo asegurada la presidencia sino hubiera sido la variabilidad de nuestros políticos que tan mal ejem-

plo dan siempre al público. Pero donde más admiramos al Dr. Durán fué en el campo de la ciencia, el que más amaba él y donde se distinguió tanto aquí como en el exterior.

Por todos esos méritos y particularmente por el brillo que dió a la Facultad de Medicina, se ha acordado colocar su retrato en el Salon de Actas.

Esta noche será esa modesta fiesta para lo que hemos sido invitados.

Felicitamos a la Facultad por este acto de justicia y aprovechamos la oportunidad para felicitar a la familia Durán por el justo homenaje a que ha sido acreedor quien fué modelo de esposo y de padre y ciudadano recto, ecuáni-

La araña de caballo (Farándula)

Este insecto, (conste que no soy sastrosos efectos dificimente se suslos hacendados o estancieros, para el casco se pierde. gonerme a describirlo; cuando ata- Cuando los medicamentos emca al ganado caballar o mular, - que es tan corriente en los climas cálidos. en los terrenos cubiertos de grama o escobilla, el animal casi instantáneamente, experimenta agudos dolores, levanta el miembro intosigado y casi no lo asienta al suelo; el casco se le pone caliente, con fiebre y come poco.

El arácnido no pica ni orina a la bestia, como comunmente se cree, sino que para utilizar en su nido los pelos que cubren la raíz del casco, los unta con una babilla viscosa muy cáustica que secreta y los corta con facilidad. Esa babilla aunque sea en muy !insignificante cantidad, se extiende al contorno del nacimiento del casco y principia a desti-Teléfono 490 - Apartado 919 lar un líquido amarillento cuyos de-

etomologista), es ya muy conocido de penden. En la mayoría de los casos

pleados no logran suspender los progresos de la enfermedad, conviene tratar el caso de la siguiente manera, para que el nuevo no venga deforme y la bestia no queda defectuosa: con una navaja o cuchillo muy filoso, se corta el candado por sus orillas y se arranca, pues se desprende con facilidad, y se recortan cuidadosamente las lumbres del casco (uña), a fin de que las materias pues, no se detengan en el interior y se abrevie la curación Al recortar las lumbres téngase mucho cuidado de no tocar la parte viva.

Un campesino nos dió como infalible el siguiente remedio:

Desde que la bestia manifiesta estar atacada del mal, se le lava el casco con jabón negro y mucha agua, hasta que se desprenda un ligón de la raíz del casco, después se lava con agua creodolinada al 1%; y por último se fomenta por largo rato, la parte atacada, con una decocción de hojas de huele-noche bien caliente.

Este cocimiento también cura el Accidente (carbón) dando a beber al animal media botella del líquido, no muy cargado.

En el ganado vacuno no hace estragos la araña, pues aunque lo ataca, no bota los cascos y no suspende su trabajo, si es buey.

De El Agricul.or

Marítimas

Hoy a las 6 hs. fonde ó el vapor ingles"Alexanderan"de 2842 toneladas, procedente de Liverpool via-Cristóbal, con 17 horas de mar,de Cristóbal 43 capitán B Theomas YK. Consignado a F.J Alvarado y Cia. Carga 1903 bultos con 91758 quilos. Correspondencia 1 saco y 1 paquete. Pasajeros en tránsito 3.

JUGUETES precios increibles

VISITE NUESTRA TIENDA

Y CONVENZASE

legar directamente en ferrocarril asta la plaza de toros del Pacifico

REFRESCOS

Las gentes de provincias podrán

HHT RAUBEHH

CERVEZA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Héctor Reyes Calderón

ha estado durante cinco años pereccionandose en el estudio del violin, distinguiéndose siempre come uno de los mejores y más aprovechados alumnos del Conservatorio.

En varios de los periódicos que se publican en la capital de aquella República hermana hemos leido con placer los muchos elogios que se han hecho de este joven violinista cuantas veces él tomaba parte en alguna notable audición musical organizada por el Conservatorio o alguna asociación particular. También recordamos con gusto aquellas agradables veladas que hace algunos años se daban en nuestro Teatro Nacional y en

A fines de la presente semana la casa del siempre recordado buen regresará al país este estimable caballero don J. Gregorio Reyes, joven, procedente de Méjico, donde padre de Héctor, en las que éste tomaba parte con su violin, acompañado de su hermanita Julia, quien tocaba el piano admirablemente, llamando ambos la atención te de la música.

Viene el joven Reyes a pasar solamente unos días al lado de su buena madre dona Julia C. v. de Reyes, de sus hermanos y demás familia, porque pronto habrá de regresar a Méjico, probablemente a ocupar un honroso puesto entre el profesorado del Centro donde ha hecho sus estudios, que le fué ofrecido cuando anunció su viaje en esta querida Patria.

Bien venido sea nuestro amigo Héctor y reciban él y su estimable familia nuestras más sinceras felicitaciones.

De San Rafael de Heredia

Empresas de camiones

Desde los primeros dias del presente mes, el activo comerciante don Ceferino Ruiz, tiene un camión para hacer servicio entre San Rafael y San José.

Hasta la hora parece ir dando buenos resultados y esperamos que cada día aumente su clientela más y más. Pero quién sabe si cambiarán las cosas al traer otro camión la compañía formada por los Sres .: Presbo, don Ricardo Salas, don don Gabriel Sánchez, pues según informes que tenemos posiblemente en los últimos días del mes en curso se pondrá en servicio. Entiendo que desde ahora existen ciertas rivalidades entre las dos empresas; pero si estas rivalidades puramente de carácter personal no cesan, una u otra tendrá que fracasar, y a nosotros nos gustaría para el bien del pueblo, que ambas desplegaran sus actividades dentro del campo de

la armonia, dentro del campo de la amistad y dentro del campo de la fraternidad, sin las cuales las mejores empresas de la vida tienen, tarde o temprano que sucumbir. Porque no hay que olvidar: que mientras los hombres, ya sea por pasiones, por vanidades o por afanes de lucro, vivan en continua lucha, la humanidad no dará ni un paso en los grandes lineamientos de la civilización, al menos que estas luchas sean de ideas y tengan como Juan Espinoza, don José Sáenz y fin, como meta de sus aspiraciones, el bien de la humanidad y el conocimiento de la verdad.

Tanto a don Ceferino como a la empresa que dentro de pocos dias pondrá al servicio del público su carro, les deseamos un buen éxito para que así puedan servir de una manera más eficaz al pueblo de San

Corresponsal

Liga de Acción Social de Señoras y Señoritas

Esta Sociedad no celebrará reuniones ordinarias en diciembre enero y febrero, en virtud de la ausencia veraniega de muchas de sus socias.

Para asuntes urgentes, se convocará extraordinariamente a la Directiva.

ROSENDO DE J. VALENCIANO Director

San José, 11 de diciembre 925

Fábrica de mosaicos y bloques de cemento Adela viuda de Jiménez e Hijos ACABA DE RECIBIR Inodoros de porcelana de magnífica calidad Ofrece a sus clientes, esculturas de mármol para cementerios Cemento frescoa & 17.50 el barril

O ROBINSTANDARY OF THE PROPERTY OF THE PROPERT

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritoreses pañoles y extranjeros

Precios económicos -

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) San José, C. R. Telófono No. 40

Una sugestion

En los últimos años hemos tenido que presenciar el espectáculo inmoral de la cantidad de menores de edad que se embriagan en la Noche Buena, a pesar de todas las propagandas más o menos teosóficas contra el al-

de los entendidos en el difícil ar- d r que no sueña en los cuernos de la luna y que ha dado tantas muespermitimos sugerirle dar órdenes oportunas para evitar que se vendan tragos a menores de edad bajo la pena, por ejemp o del cierre de toda cantina o taquilla donde la policía compruebe que se burla la disposi-

Además podría dar órdenes a la policía para que sin contemplaciones detenga a todo menor que dé escándalola consecuencia de licor.

Nos gustaría que nuestros colegas acogieraa la idea y trabajaran en el mismo sentido, a cuyo fin nos permitimos excitarlos.

Sindico

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO De la Facultad de Medicina de Paris

ENFERMEDADES DE LOS Ojos - Oídos Nariz y Garganta

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

HORAS DE OFICINA

Hoy terminará la revisión de vehículos

Los que no lleguen pagarán el examen

Casi ocho días lleva la revisión de os vehículos, pues son cerca de mil de todas las clases.

Hoy es el último plazo, lo que avisamos al público para que se evite pagar derechos extras, pues los peritos los cobran en otros días que no sean los oficiales.

Debieran la comisión de Vías Públicas ver la manera de examinar los camiones de pueblos y que paguen impuesto, ya que hacen tan buen negocio en nuestras calles.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goorz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 -Teléfono 490 N

Clausura del Kindergarden Gallegos

El pasado sábado se terminó el curso lectivo del jardín de los niños de la señora Gallegos. Se preparó un excelente programa literario y musical, que puso de manifiesto la buena preparación que tenían los niños. Por su resultado felicitamos a la Directora, que pone todos sus entusiasmos en esa institución que tan útil es para los niños de cinco a ocho años de edad y que les va haciendo sus hábitos escolares y sociales.

Para los pequeños alumnos les deseamos felises vacaciones.

Números de "La Verdad"

Para completar una colección se desean obtener en la Administración de este diario los números siguientes de «La Verdad»: 10 de febrero, 18, 27 y 29 de marzo, todos del año en curso.

Ultimas ráfagas políticas

Los trabajos para la candidatura a ese candidato, otros se están arridel Licdo. don Clelo González Víquez, van muy avanzados. Conversando con un importantísimo leader político, supimos ya ayer por la tarde, que es casi segura Ahora que tenemos un Goberna- la aceptación del nuevo candidato Sr. Gouzález V.

Se están ultimando algunos detras de energía y buen gobierno, nos talles como la suscripción de un cuarto de millón de colones para la campaña y la publicación de un

> Los municipes de San José, así como los diputados, ya recibieron sus credenciales, pues la elección sta perfeccionada

Se han annlado las votaciones del Guanacaste a petición de los candidatos Urbina y Briceño.

Si se acuerda por el Consejo Nacional Electoral y por el Congreso la nulidad, el volismo va a lanzar como nuevo candidato a don Aurelio Salazar, Secretario del Partido.

Diarios políticos

Se dice que el republicanismo editará muy pronto un periódico por lo menos bisemanual.

La Unión Nacional editará otro periódico, de gran tamaño y diario. Hasta se dice que al frente figurará don Guillermo Vargas Calvo.

Reformismo

Se ha dividido en dos con vista del resultado de las elecciones del dia 6. Como el total de prosélitos bajo de los 15 mil de 1923 a 8000 actuales, se cree que está por demás la candidatura presidencial del diputado don Jorge Volio.

Unos ciudadanos permanecen fieles

mando al Partido Nacional y los otros al carlismo.

Municipios

En muchos cantones la pelea mus nicipal va a ser seria y honda, pues hay lugars donde el agricolismo y el reformismo tienen mayoria. En esta capital no se sabe a estas horas cómo quedará el Directorio de la Municipalidad, no obstante los convenios que se suenan en corrillos. Los azules tienen solo tres puestos y no pueden sacar presidente si no cuentan con un municipe contrario. Agricolas y reformistas son 4 y forman el núcleo mayor.

El dilema serà que el Dr. Ovares yote por el Dr. Hernandez, o viceversa. Buenos médicos y excelentes colegas, ambos patriotas, en solo ellos estriba el nombramiento de la presidencia. Uno u otro se la Hevara.

Mas comisiones

Mientras las gentes, antes de las elecciones se daban a la creencia que la ley de comisiones municipales se iria ai sueido, ei Ejecutivo is está dando para Limón y para Puntarenas.

No sería raro que en Cartago se establezca una Comisión de Vias Públicas para contrarrestar el problema de las compañías eléctricas que alli es intenso.

No habrá tal crisis de comisiones. Ellas seguirán con vida mientras don Ricardo y García Solano lo

Aqui en San José hace falta otra Comisión, y es la de Hacienda. Sobretodo, si se sigue con el plan de unificación de la deuda, es justo que ese organismo se funde.

POLITIQUIN

LA COPA BLANCA

CARTAGO Departamento de Ferretería

HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.-Hierro para forro de casas roca y

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro v galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arado varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo. de Sarchí sillas, etc.

Pinturas Alabastin etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alam-

MATERIAL DE CANERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y

Maletas para viaje, varios tamaños,

precios bajos.

ALUMINIO, variedad de articulos ollas, cal deros, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados. COCINAS para leña tres tamaños

precio de ocasión. MATERIAL | PARA CLOACAS



belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc. INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos. Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros. ABARROTES en general, Material de

barro Belga para cloacas. GRAN FABRICA de ca sé molido y fabr

cación defideos. SILLAS DE VIENA, color de caoba.

> Casa establecida en 1839

TELEFONO Nº 11

Rivera & Cla.

Avisos Económicos

Precios convencionales

PORTAMONEDA pequeña de cuero amarillo, perdida entre Lechería González Soto a Relojeria Chapate o de alli a la nueva Geisha. Contiene un anillo con rubi. Se gratificará a quien la entregue a Carlos L. Jiménez en La Tribuna.

Casa y negocio en Barrio Keith .- Tengo comisión de vender un excelente punto comercial en ese barrio. Casa de madera. Entenderse con MAC. VARGAS.

Buen negocio. Se venden lotes de terreno para construcciones, barrio de la Soledad; y una casa esquina calle 25 y avenida central, alto de la Estición. Dará informes José Ramón Gallegos, en la misma casa, San José.

SE NECESITA una buena cocinera para tres personas, se paga buen sueldo. En nuestra Administración informarán.

Traducciones. Recibimos traducciones de inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante.

Un descubrimiento arqueológico

En Mesopotamia se ha encontrado estos últimos días una tabla de piedra de hace cuatro mil cuatrocientos treinta y cinco años, que contiene el plano de la ciudad de Babilonia. Los árabes que hicieron el hallazgo, pensaron con razón que se trataba de un objeto de gran valor, y se disputaron ferozmente su posesión en una verdadera batalla que terminó con la muerte de seis hombres y gran número de heridos. La plancha ha sido enviada a Londres, y tasado su valor en diez mil libras esterlinas.

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios losmás bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Movimiento de pasajeros

Puntarenas, diciembre de 1925

Hoy a las 10 horas fondeó el vapor alemán «Anatolia» de 2446 toneladas, procedente de Cristobal C. Z. con dos días y medio de mar, 54 tripulantes Capitán A. Zellentín. Consignado a F. J. Alvarado y Cª Pasajeros: dos en transito, carga 2397 bultos con 200 toneladas, correspondencia, I paquete con 3 pie-

Limón, 20 de diciembre de 1925

Ayer a las 19 horas zarpó para Nueva York, via Cristobal y Habana el vapor norteamericano «Pastores» de 3843 toneladas y 131 tripulantes Capitán C. R. Clen y despachado por la United Fruit Ca Pasajeros, carga y correspondencia

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas es realizaron a estos tipos

New York 400 1/2	%
Londres 389	_
Paris 76	-
España 287	-
Italia 82	-
Suiza387 1/2	_
Bélgica 92	-
Berlin:400 1/2	_
Amsterdam 42	1/2
Oro Americano,	

Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto SERVICIO PARA BANQUETES COMIDA -- CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS Propietario, F E. VALLINII

UNITED FRUIT COMPANY

Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el serviclo entre Nueva York y Limón, l'egarán a este ú timo puerto los dias jueves en la mañana, y zarpan los días sábados en la tarde

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos

vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Li mon los días viernes en la meñana y zarparán en la tarde del

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal.

de regreso en Te a y Habana.

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los dis domingo a medio día. En el visje de venida harán escala en la Habana,

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de la Elders & Fiffee Ltd. llegarán a Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparan los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, via Cristóbal y Kinsgton.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores sub agentes, en San José.

> M. M MARSH, ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925.

Santoral

Martes 22. - Santos Demetrio, Honorato y Floro, mártires, y Zenón.

SAN DEMETRIO, OBISPO Y MARTIR

San Demetrio, conocido en la Iglesia griega con el título de Gran Mártir, vivía en Tesalónica, ciudad distinguida por haber sido santificada con la predicación de San Pablo; y, queriendo en aquella capital imitar la vida de los apóstoles, se constituyó predicador de la fe. A su regreso de Roma, quiso dejar Maximiano en Tesalónica señales de su saña contra los cristianos. Los soldados a quienes tenía encargado los buscasen, hallaron a Demetiio predicando la fe de Cristo, y presentado al Emperador al tiempo que iba a la bárbara diversión del Circo, mandó le metiesen en una mazmorra hasta su vuelta. Ejecutóse así, colocándole en un lugar lleno de inmundicias y animales ponzoñoses. Volviendo del espectáculo, dieron cuenta a Maximiano del detenido de su orden, y, sin más juicio, mandó le quitasen la vida a lanzadas. Así se ejecutó, año de 304. Abandonado el cadávar, los cristianos le recogieron y sepultaron secretamente, siendo después descubierto p r varios milagros.

LAS CIUDADES DE ITALIA ACABA DE RECIBIR Vinos tintos Italianos CHIANTI en barriles

Aceite de Olivas y Conservas QUERUBINO SEVERINO

BAUTIZO

Ayer recibió las aguas cristianas la niñita Eugenia Gómez, hija de don Miguel Gómez y doña Rosa de Gómez.

Mil venturas queremos para la pequeñita.

RAFAEL MEZA Çirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvia frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a Lacelona.

Espectáculos aviatorios para las fiestas

Como otras veces, tendremos aquí los aeroplanes yankees de la Zona para los días de las fiestas.

Parece que vendrán cinco máquinas, cada uno con dos pilotos. El día 29 llegarán de France

Field, Panamá, posiblemente como a las 13 horas del día.

Atenderá a los aviadores el Coronel don Francisco Carranza Bonilla, delegado de la Secretaría de Seguridad para estas atenciones.

Para las Vacaciones

Si sus niños han perdido alguna asignatura, o todo el curso, yo se los puedo preparar como maestro experimentado. Escribame al apartado Nº 111. MAC JARGAS CASTRO -

Suscribase a este diario

TIP. DE SAN JOSE

CORTE PLENA

SESION DEL LUNES

Se dió euenta con el memorial de la señora Delfina Gutiérrez González en que establece recurso de hábeas corpus a favor de su hijo Luis Hernández Gutiérrez y constando el informe rendido por el Agente Principal de Policía de la ciudad de Heredia en que expresa que el indicado Luis fue sentenciado a tres meses de confinamiento por ser reincidente en el delito de ebriedad, se dispuso declarar sin lugar dicho recurso.

-Se aprobaron los nombramientos de los señores Francisco Solórzano Calvo y Dimas J. Mora para los puestos de escribientes provisionales de las Alcaldías 1ª. de este cantón y del cantón de Tarrazú, respectivamente.

-Se nombró al señor Belfort Montero Castro para el destino de escribiente de la Alcaldía del cantón de Goicoechea, plaza creada en el presupuesto de 1926.

→De la terna de ley se nombró al primero, señor Jesús Villalobos fuentes para notificador del Juzgado del Crimen de Alajuela, en vez del señor David Ardón Jiménez, quien falleció. También se nombró al señor Guadalupe Arguedas Jara para portero de ese Juzgado, en lugar del señor Villalobos.

- Se aceptó al señor José Manuel Acebedo Gutiérrez su renuncia de

Secretario de la Alcaldía 2ª. del cantón central de Puntarenas y se aprobó el nombramiento del señor Carlos Péres Treasy para reponer, como escribiente interino, al señor Acebedo.

-Fué aprobado el nombramiento del señor José Dolores Ramírez para oscribiente interino de la Alcaldía del cantón de Bagaces.

=De conformidad con el articulo 3º. del decreto Nº 10 de 21 de enero de 1921, se designaron las quincenas en que disfrutarán de sus vacaciones los Juzgados y Alcaldías de la República en 1926.

=Fue designado por la suerte el Conjuez Lic. Basileo Muñoz Cestro, para conocer, en la Sala de Casación, del recurso interpuesto en el juicio ordinario de Gregorio C. Quesada Esquivel contra el Mnnicipio de este cantón, en reposición del Conjuez Lic. Jorge Tristán Fernández.

-También fueron designados por la suerte los Conjueces Licdos. Manuel Bejarano Solano y Luis Barquero Montes de Oca, para cono: cer, en la propia Sala, del recurso establecido en el juicio ordinario de Ana y Dolores Jiménez Oreamuno contra el Estado, en substitución de los Magistrados Licenciados Nicolás Oreamuno Ortiz y Matías Trejos González.

Fallecimiento

A última hora supimos que en ben cumplir con su deber, como lo Escasú fué encontrado muerto el exijan las circunstancias. ciudadeno Francisco Vindas, pero sin averiguar poder la causa.

Tanto el Médico del Pueblo de Escasú Dr. Alfredo M Brenes, como el señor Alcalde Pacheco, desplegaron una actividad muy digna de encomio en el desempeño de sus funciones.

Nos es grato felicitar a ambos funcionarios, ya que son de los que sa- y Juan R. Pacheco.

Adjudicaciones Cámaras Fotográficas

Acción Nº 95 Gómez Miralles, favorecido Francisco Alvarez.

Acción N.º 9 Goerz, favorecido Ulises Acosta.

Presenciaron Rubén Echandi, Alfredo Blanco

¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la exposición de juguetes de la

Librería Española

MARIA v. de LINES

En ella encontrarán el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

wassassassassassassassassassas

Agentes ACTIVOS y HONRADOS en-cuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena comisión se ganan persona de respeto) que traen inscripciones en los CATA-LOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 Teléfono 289

75 yaras al Sur de la Catedral